

Cumbre hispano-gala

La reapertura del Canfranc queda en manos de las regiones

► Fomento instará un encuentro bilateral con Aragón y Aquitania para evaluar el proyecto

► El futuro de la línea se vincula a la construcción del nuevo túnel de baja cota



► Una pancarta reivindicó la reapertura durante la cumbre del martes.

EDUARDO BAYONA

R. LOZANO
ZARAGOZA

El futuro del paso internacional del Canfranc, cerrado hace más de 30 años, ha quedado en manos de las dos regiones por las que cruza la línea a ambos lados del Pirineo: Aragón y Aquitania. Y se ha vinculado estrechamente a la construcción de un nuevo túnel de baja cota por el Pirineo central, el conocido como proyecto del Vignemale.

Así se concluye del acuerdo alcanzado por los Gobiernos de España y Francia en la cumbre celebrada el martes en Zaragoza. Los ministerios español de Fomento y galo de Equipamientos reafirmaron su apuesta por el Vignemale, que quieren empezar a estudiar en firme el año próximo. Pero trataron la iniciativa de reabrir el Canfranc de forma residual y trasladaron el protagonismo a las regiones.

Fuentes de Fomento adelantaron la intención del ministerio de pro-

mover en un corto plazo un encuentro de las dos administraciones estatales y las dos autonómicas involucradas, la de Aragón y la de Aquitania, para buscar fórmulas que hicieran viable la reapertura (una actuación en la que el Ejecutivo galo no quiere invertir).

Así, el futuro de la línea dependerá del compromiso regional y ya empiezan a barajarse posibilidades que, en todo caso, van íntimamente

unidas al Vignemale. Otras fuentes consultadas explicaron que dado que ambas líneas compartirían una buena parte del trazado, el Canfranc podría aprovecharse del túnel de baja cota. De esta forma, la reapertura exigiría un esfuerzo menor (en su tramo final y en el túnel) y más fácil de asumir. Para la explotación, podría hablarse de una concesión.

Las citadas fuentes indicaron que si queda alguna posibilidad de que

se reabra el Canfranc ésta pasa, inevitablemente, por el Vignemale. Lo contrario, añadieron, llevaría a *vía muerta*. Cabe recordar que mientras España invierte en la recuperación de esta línea y la mantiene en servicio, la infraestructura en el lado francés está *abandonada*.

Los defensores de este proyecto instalaron una pancarta en el centro de la ciudad durante la celebración de la cumbre. ≡

Los partidos lamentan la decisión sobre la 'vieja' línea

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

Los partidos aragoneses lamentaron la falta de avances para la reapertura del túnel internacional del Canfranc con que se cerró el martes la cumbre hispano-francesa de Zaragoza.

El presidente del PP de Aragón, Gustavo Alcalde, consideró que la cita fue un fracaso para la comunidad, porque no se tomaron decisiones trascendentales ni hubo resultados «claros» para la comunidad. A su juicio, hubo «una apuesta bastante tibia» por las comunicaciones transfronterizas.

El portavoz de CHA en las Cortes, Chesús Bernal, cuestionó —en declaraciones a *Radio Zaragoza*— que los mandatarios de ambos países hayan preferido «ciento volando» a «pájaro en mano», en alusión al acuerdo que prioriza el Vignemale y *aparca* la reapertura del Canfranc.

El aragonésista Javier Allué también lamentó que no haya habido avances en la vieja línea internacional, aunque quiso destacar que la cumbre fue muy positiva en general y por lo que se refiere al proyecto de túnel de baja cota por el Pirineo central, en particular.

El coordinador regional de IU, Adolfo Barrena, rechazó igualmente que los dos países se hayan «desentendido» de la reapertura del Canfranc. ≡

REPORTAJE

Zaragoza, en primera página

Los principales diarios franceses y españoles destacaron ayer el encuentro de Chirac y Zapatero en la capital

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

Los principales periódicos españoles y franceses recogieron ayer en sus portadas la cumbre hispano-francesa de Zaragoza y dedicaron páginas a informar de los acuerdos del primer encuentro bilateral entre Chirac y Zapatero. El destacado papel de anfitrión que desempeñó el aragonés Marcelino Iglesias también fue objeto de comentario de algunos de los rotativos.

EL PAIS

'Francia y España amplían al terrorismo islamista la cooperación policial', fue el titular que abrió la portada del diario madrileño. En el subtítulo hizo alusión al apoyo

mostrado por Chirac a la política impulsada por Zapatero hacia Cuba en el seno de la Unión Europea. Este diario dedicó dos páginas —la 13 y la 14, y el editorial— a la cumbre francoespañola. La lucha de ambos países contra el terrorismo internacional y las mafias ocupó la principal información, mientras que en otra noticia se hizo hincapié en el «lento desarrollo de las interconexiones pirenaicas». A juicio de Peru Egurbide, que firma la información, la cumbre del martes «no aportó cambios significativos al problema estructural básico del desarrollo de interconexiones transpirenaicas». Para este rotativo, sólo hubo un resultado claro: la apertura del túnel de Somport al tráfico de mercancías peligrosas. En la segunda página, el diario tituló: 'Iglesias convence a Chirac para realizar una cumbre de regiones pirenaicas en el 2005'.

EL MUNDO

'Zapatero y Chirac respaldan a Annan ante el acoso de Bush para que dimita', fue el titular sobre la cumbre que, sin embargo, no abrió la portada de este rotativo. El encuentro bilateral se dedicó íntegramente en la página 10, que abrió con el respaldo de ambos países al secretario general de la ONU. El subtítulo de la información principal también recoge el apoyo de Chirac a la política del Gobierno español sobre Cuba. En otra información se hizo referencia a la 'línea de alta velocidad por el centro de los Pirineos' en alusión al Vignemale.

En su página web, el mundo.es abrió ayer con la crítica del PP a que Zapatero posara en la cumbre de Za-

ragoza con una insignia de la Generalitat. Para el secretario de Comunicación del PP, Gabriel Elorriaga, Zapatero «faltó a sus obligaciones institucionales de representación del conjunto de la nación española». A la polémica del pin también se refirieron otros diarios españoles.

Le Monde

'Chirac y Zapatero unen esfuerzos para el sí a la Constitución europea', fue la noticia de apertura de este rotativo parisino. Su enviada especial a la cumbre, aseguró en su información que según las palabras de Zapatero la 17 cumbre franco española ha marcado «una etapa excelente» en las relaciones entre Madrid y París. El rotativo recalzó que él y el

presidente francés estaban de acuerdo en el «90%» de los asuntos tratados, con lo que incidió en el grado de sintonía entre ambos países en su primera cumbre bilateral desde que Zapatero llegó a la Moncloa. La información está datada en 'Zaragoza (Aragón)'

LE FIGARO

'El terrorismo, en el orden día de Zaragoza'. Con este titular abrió ayer su portada en este periódico galo, que nombró expresamente la capital aragonesa. Hizo referencia al acuerdo entre ambos países en materia de terrorismo. Destacó igualmente que la sintonía entre los dos dirigentes se vislumbró especialmente al hablar de la política europea y de la futura Constitución. En este sentido, el rotativo parisino recogió la intención de Chirac de asistir en Barcelona a una cumbre en febrero de apoyo al referéndum sobre la Constitución que se celebrará días después en España, el primer país de la UE en convocar a sus ciudadanos a una consulta para refrendar la Carta Magna.